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L’action multidimensionnelle 
 de la bonté de Jésus  

 

Contexte : 

 Evangile de Marc, Jésus messie, Jésus en action, premiers miracles 

1. Capernaüm guérison d’un esprit impur au sein de la synagogue 

2.  Guérison de la belle-mère de Pierre chez elle au près de sa famille  

3.  Maintenant à l’extérieur plus loin face à un lépreux 

1ere partie de texte  

Marc 1 v 40 à 42  

Un lépreux vint à lui ; et, se jetant à genoux, il lui dit d'un ton suppliant : Si tu le veux, tu peux me rendre 

pur. 

41Jésus, ému de compassion, étendit la main, le toucha, et dit : Je le veux, sois pur. 

42Aussitôt la lèpre le quitta, et il fut purifié. 

La lèpre ses effets  
Lui, exclu de tout, vie sociale, domestique et religieuse.  

La lèpre dans la Bible : une maladie de peau, qui, observée par un sacrificateur déclare la personne 

impure. La lèpre n’est pas encore définie comme aujourd’hui, mais la lèpre est toujours traitée de la même 

façon. A l’époque quelque soit la maladie de peau, le traitement était le même, les contraintes étaient les 

mêmes. C’est une sorte d’amalgame de situation et une même réponse avec la peur de la contagion. Depuis, 

on n’a cessé de faire des amalgames de tout et prendre des précautions par principe ou des principes de 

précaution.  

La pauvreté absolue,  
On la croit toujours liée au manque d’argent pour nous occidentaux.  

Mais la pauvreté est multidimensionnelle, quand elle touche le corps par la manque de santé, elle touche les 

relations, la famille, les émotions, l’identité, les ressources, les propriétés…  

L’attitude de l’homme  
Cet homme a fait l’effort de se rendre vers Jésus malgré les interdit. Renommée de Jésus.  et d’oser lui parler 

au point que Jésus est saisi de compassion (d’autres traduction préfèrent dire qu’il est pris de colère) 
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L’homme est disposé à la purification il ose bousculer son quotidien pour aller à la rencontre de Jésus, braver 

les interdits. Il ne demande pas la guérison seulement 

L’attitude de Jésus ; Jésus ose, il parle, il touche, Jésus vient là où nous sommes et là 

où nous sommes n’est pas toujours honorable ou confortable (vu présent dans le feu)   

Jésus agit simplement, il reformule, et proclame sa volonté 

Le miracle semble aisé, le lépreux devient pur.   

Jésus agit dans toutes les dimensions de façon intégrale.   
La fin de son impureté signifiait pouvoir retravailler et sortir de l’état de pauvreté, à la maison, à la 

synagogue, accès aux soins … l’œuvre de guérison, n’est pas juste un soin permettant de ne  plus avoir les 

signes d’une maladie, mais c’est une réhabilitation complète, permettre à l’individu de reprendre sa place, et 

sa place est dans le corps. Sortir de l’isolement, pourvoir à ses besoins, redevenir époux, père, se joindre à 

une communauté de personnes qui ont vécu d’autres réhabilitations et qui vont en témoigner.  

Jésus va plus loin que la guérison, il restaure entièrement et il vise encore plus loin avec la révélation de qui il 

est : messie pour guérir, le roi qui vient pour un peuple réuni ensemble sans aucune exclusion, avec une 

restauration des relations des hommes entre eux et avec Dieu. 

La compassion de Jésus à l’égard de cet homme de foi, est bien plus large que sa seule condition c’est toute 

une pratique qu’il remet en cause, et c’est son royaume qu’il annonce, un royaume où son peuple est réuni 

ensemble sans aucune exclusion. La restauration de cet homme entraîne la restauration des relations en 

particulier avec le prêtre. Elisée n’avait pas eu de contact physique avec Naaman, Jésus franchit une nouvelle 

barrière, il rejoint cet homme dans sa zone d’exclusion pour le ramener. Sa parole guérit, restaure (Esaïe 61) 

et sa sainteté, sa pureté se révèle contagieuse.  

Enseignement - encouragement 

Ce texte est une révélation de qui est Jésus :  La bonté d’un Dieu qui ose être dans le feu, qui ose toucher 

l’intouchable qui non seulement répond à la prière mais répond au-delà.  

Un messie pour vivre avec nous, dans la puissance, pas un messager politique, pas même un libérateur 

comme Moïse.  

un messie pour porter nos galères sur la croix, pour nous redonner la vie par la puissance de vie qui sort de 

lui,  

• un messie pour restaurer les relations et réunir son peuple pour l’adorer.  

• La bonté et l’amour de Dieu inégalables.  

• Un Jésus sur qui on peut compter, fiable en tous points.  

• Il n’y a aucun rejet que Jésus ne puisse rejoindre,  

• il n’y a aucune maladie qu’il ne puisse guérir, aucune honte qu’il ne puisse ôter.   

• La réponse de Jésus va bien plus loin que ce que nous pensons ou avons espéré, elle nou s dépasse.  
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2_ème partie  

Marc 1 v 43 à 45 

 43Jésus le renvoya sur-le-champ, avec de sévères recommandations, 

44et lui dit : Garde-toi de rien dire à personne ; mais va te montrer au sacrificateur, et offre pour ta 

purification ce que Moïse a prescrit, afin que cela leur serve de témoignage. 

45Mais cet homme, s'en étant allé, se mit à publier hautement la chose et à la divulguer, de sorte que Jésus 

ne pouvait plus entrer publiquement dans une ville. Il se tenait dehors, dans des lieux déserts, et l'on venait à 

lui de toutes parts. 

Les recommandations de Jésus, la désobéissance et ses conséquences, messie sur la croix 

Jésus bien que se présentant comme messie demande le secret à cause des attentes qui sont sur Lui et qui 

ne sont pas justes. Il veut d’abord démontrer avant de dire. Avant de lancer ce « qui dites-vous que je suis » 

Jésus refuse la publicité, et en même temps il doit aller se montrer, Jésus montre par-là que l’important est 

la finalité de cette guérison qui doit passer par le rétablissement officiel dans la communauté par l’examen 

par le prêtre  (lev 14) Il ramène l’homme à se conformer à la loi avec un rite  de purification de 8 jours, alors 

qu’il est effectivement pur. Jésus dit qu’il sera un témoignage, témoignage de puissance de Dieu au travers 

de Jésus, témoignage de son respect de la loi : il n’est pas venu abolir la loi mais l’accomplir (Matthieu 5-17). 

Une partie de la mission de Jésus est bien de révéler aux religieux de l’époque l’esprit de la loi, le plan 

rédempteur de Dieu.  

Le rétablissement de l’homme (« lépreux » n’est pas ou plus son identité) lui permet de retourner en ville à 

Jérusalem, entrer en relation avec un prêtre du temple, et offrir des sacrifices à Dieu dans son temple. Il n’y  

a rien de plus pratique que cette guérison. Il n’y a rien de plus complet que le toucher de Jésus et son 

autorité sur toute sorte de mal. Jésus ne vient pas en contradiction avec la loi même s’il en dénoncera plus 

tard les interprétations qui amènent l’exclusion plutôt que la grâce possible 

Jésus a fait le job il ne souhaite pas être assimilé à un faiseur de miracle. Bien plus, l’objectif de Jésus allait 

bien plus loin  . L’homme, guérit, n’a pas accueilli la grâce offerte et désobéi en publiant partout sa guérison. 

Il a accepté la guérison, mais n’a pas accueilli la parole qui allait produire au travers de son témoignage, un 

impact beaucoup plus grand … A cause de son attitude, Jésus lui-même ne peut plus rentrer dans les villes et 

village et surtout les synagogues.  Son impact sera pendant un temps de moindre envergure ; Les seuls 

valides peuvent venir le voir. La publicité marche mais l’impact n’est pas celui souhaité. C’est comme si Jésus 

avait pris sur lui l’exclusion, la place du rejeté, c’est d’ailleurs ce qu’il fera à la croix. Rejeté méprisé 

abandonné même du Père… Le sacrificateur déclarait pur celui qui avait fait un sacrifice de sang. Jésus le 

souverain sacrificateur déclare la pureté, car il est le sacrifice vivant. Là encore Jésus accomplit la loi.  

Enseignement encouragement   
Comment une situation bénigne qui pourrait sembler sans gravité, nous coupe de la volonté de Dieu, 

comment cette désobéissance que l’on pourrait prendre comme légitime (célébrer le changement, faire la 

fête, honorer Jésus) est réellement un péché car notre comportement a manqué le but mais comment Jésus 
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par les conséquences de ce péché commence à démontrer le messie ne croix qui porte nos injustices et 

continue à délivrer.  

Conclusion 
Jésus ne s’arrête à aucune de nos défaillances pour accomplir son plan, il ne pourra rien faire si nous ne nous 

levons pas pour lui demander secours, et il collabore toujours avec nous. Nous qui venons, parce que lui est 

déjà là.  

Et puis un appendice par rapport à notre actualité : Le royaume de Dieu, tel que Jésus a commencé à 

le manifesté, c’est la transformation intégrale d’une personne, d’une famille, d’un village, d’un pays. Aucun 

gouvernement, aucun homme ne pourra transformer l’homme et tout son contexte de vie comme Jésus 

peut le faire au travers d’un des fil où nous lui réclamons de l’aide. Et il n’y a pas à désespérer de l’homme, il 

y a à tout espérer de celui qui peut faire ce miracle, et aujourd’hui ces miracles passent par toi comme par 

moi.  

 


